PODESTED, and



Quebec, 25 de enero de 2016

Estimados miembros de la Organización Universitaria Interamericana:

Este tradicional mensaje dirigido a nuestra membresía a comienzos del año, reviste en esta ocasión para mí de un especial significado. En efecto, esta es la última carta que les transmito en calidad de Secretaria General Ejecutiva, ya que he llegado al término de mis funciones, en esa calidad en la OUI. Como ha sido ampliamente divulgado, la Junta Directiva y la Asamblea General, en el marco de nuestros encuentros en Quito, Ecuador, el 19 de octubre pasado, ratificaron el nombramiento del Dr. David Julien en el cargo de Secretario General Ejecutivo. El Dr. Julien tomará posesión el próximo 1º de febrero y desde ya le brindamos la más cordial bienvenida.

En ese marco, me permito comunicarles que he aceptado la propuesta de nuestras más altas instancias para asumir un mandato de un año a título de Canciller de la OUI; todo con el fin de contribuir al proceso de transición, en general, y a la realización de un conjunto de proyectos específicos, en particular. En este contexto, aprovecho esta comunicación para desearles un excelente año 2016 acompañado de grandes éxitos profesionales e institucionales, y para agradecerles sinceramente por la colaboración y apoyo constantes a lo largo de los ocho años en los que estuve al frente de la Secretaría General Ejecutiva de la OUI, así como de los cuatro años en los que me correspondiera dirigir la Secretaría Ejecutiva del Congreso de las Américas sobre Educación Internacional (CAEI). Tengo la plena convicción que el Dr. David Julien contará con el mismo respaldo para seguir posicionando los valores y objetivos, así como los productos y servicios académicos que la OUI ofrece a sus miembros los cuales permitirán contribuir a la transformación de la educación superior en nuestra región.

En este 2016, la OUI concluirá la ejecución de las *Orientaciones Estratégicas 2011-2016*. Tal y como es de su conocimiento, entre 2011 y 2015 se obtuvieron importantes resultados en la implementación de las mismas, gracias al compromiso de nuestras máximas autoridades y cuerpos institucionales, a la dedicación de los directores ejecutivos de nuestros programas, IGLU, COLAM y CAMPUS, así como a la inestimable participación de nuestros miembros para consolidar e innovar a la OUI, durante ésta segunda década del siglo XXI. En esa dimensión, con la entera satisfacción de las metas alcanzadas por toda la comunidad de la OUI, deseo subrayar que en este periodo movilizamos más de 10,000 dirigentes y líderes universitarios, académicos e investigadores de cerca de 500 instituciones de educación superior y de organismos gubernamentales, internacionales, regionales y nacionales de 35 países; habiendo participado los mismos de manera dinámica en 42 de las 45 acciones estratégicas programadas, alrededor de los ejes vinculados con la formación del capital humano, la innovación, la internacionalización y la creación de espacios comunes convergentes de educación superior.

En tal sentido, tengo presente, la innovación del programa IGLU con su oferta inventiva y diversa, en nuestra contribución para sentar las bases con el fin de consolidar el CAEI como espacio de convergencia sobre internacionalización en nuestra región, la creación de nuevas plataformas interamericanas de vínculo e intercambio, tales como el Espacio de Mujeres Líderes de Instituciones de Educación Superior de las Américas (EMULIES), el Espacio de Instituciones de Educación Superior Técnicas y Tecnológicas (EISTEC), SOCIAL CAMPUS, el Congreso Internacional de Conocimiento e Innovación (CIKI), entre otros, y a la visibilidad que nos ha valido nuestro compromiso institucional en numerosas iniciativas interamericanas.

Por otra parte, reforzamos nuestros lazos con socios estratégicos en las diferentes vértices del universo de la educación superior, además de consolidar y diversificar nuestra membresía que cuenta hoy con 340 miembros, entre los que el 56 % está constituido por universidades públicas, el 35 % de universidades privadas y el 9 % por instituciones de enseñanza superior comunitaria. A su vez, nos dotamos colectivamente de un sistema eficiente de gobernabilidad que refleja nuestra naturaleza interamericana e intercultural, el cual se ha visto acompañado de una estrategia transparente de viabilidad académica, administrativa, tecnológica y financiera.

Debide of Body

Con certeza, quedan numerosos desafíos para consolidar la construcción de espacios comunes de educación superior, movilizar a la "generación de relevo" y favorecer la "inclusión" y la colaboración Norte-Sur y Sur-Sur, pero podemos considerar el futuro, y las etapas próximas que se anuncian, con muchísimo optimismo.

Plan de actividades OUI 2016

Este año también, la OUI ofrecerá más de 90 actividades a sus miembros. Este *Porfolio de productos y servicios*, construido alrededor de los temas de liderazgo y gestión; innovación, investigación y formación doctoral; internacionalización; acceso, retención y diplomación; educación técnica y tecnológica, contribuirá a estimular una educación superior transformada y transformadora. Diferentes eventos interamericanos OUI 2016 serán otras tantas oportunidades de crear colaboraciones estratégicas y reforzar alianzas.

El Plan Anual de Actividades OUI 2016 que encontrarán adjunto es la ilustración perfecta y concreta de grandes proyectos que podemos realizar cuando ponemos nuestros recursos en común para compartir un mismo ideal y una visión colectiva del desarrollo de la educación superior en las Américas. Éste es fruto de un diálogo y de intercambios intensos y eficaces entre las regiones de la OUI, coordinados entre las Vicepresidencias regionales América Central, Brasil, Canadá, El Caribe, Colombia, Cono Sur, México y Países Andinos, los programas IGLU, COLAM y CAMPUS, y la Secretaría General Ejecutiva de la OUI.

De gran trascendencia será el trabajo que, conjuntamente con nuestra membresía, las altas instancias y liderado por el Presidente de la OUI, Allan Cahoon, Rector de Royal Roads University, se realizará este año en el marco del ejercicio que deberá culminar con la *Orientaciones Estratégicas OUI 2017-2022*.

Cotización 2016

Los intereses y las necesidades de nuestros miembros continuarán siendo una prioridad para nosotros. Su participación y su compromiso permiten a la OUI construir estas iniciativas y soluciones creativas que refuerzan la cooperación interuniversitaria en nuestro continente. En este contexto, de acuerdo con nuestros principios, valores, misión y visión, me permito anexar a la presente, a nuestros miembros regulares, la factura correspondiente a la cuota anual de su institución, agradeciéndoles de antemano su colaboración y rogándoles efectuar el pago del monto indicado lo antes posible.

Para concluir, les reitero que nuestras altas autoridades, los directores ejecutivos del IGLU, de CAMPUS y del COLAM, así como el Dr. David Julien, en su calidad de Secretario General Ejecutivo, quedan a su entera disposición. Espero tener el placer de encontrarlos nuevamente en el ejercicio de mis nuevas funciones y les ruego aceptar la expresión de mi alta estima y consideración.

Patricia Gudiño

Secretaria General Ejecutiva Secretaria Ejecutiva CAEI

Anexos:

Factura – Cuota OUI 2016 (miembros regulares solamente)

Plan de Actividades OUI 2016